

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION

6 días 6 re. Prov. 8, Estranj. y Utr. 20.
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administración, calle del Rubio, nros. 23, y
En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregase en importe en Madrid, o en el
dote en metálico, libranza ó telas del valor
a la Administración, calle del Rubio, nro. 23,
que se servirá suscribir que no haya sido
previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 1,091 DE LA NOCHE. MADRID.—VIERNES 20 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS

CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

A pesar de las irrebatibles contestaciones que la prensa ministerial ha dado a los cargos formulados por algunos diarios opositores al ministerio de Estado por los pocos hechos durante los últimos meses en su Departamento, vuelve a reproducir con una insistencia incomprendible. *La Epoca* los desvanece completamente demostrando que en el tiempo que lleva de vida el ministerio actual, ha habido siempre un sobrante considerable de la cantidad consignada en el presupuesto para el ministerio de Estado; que los fondos destinados a gastos eventuales e imprevistos se han administrado con tal severidad, que no tan solo han bastado para los de este año, sino que con ellos se han cubierto obligaciones anteriores y compromisos extraordinarios que no podían preverse; que no se ha hecho durante los tres años un solo gasto secreto por el ministerio de Estado, y que todos los que se han ordenado están justificados de la manera más clara y más legal.

Se confirma oficialmente la noticia de que S. M. la Reina no se ha dignado admitir la dimisión que de la embajada de Roma había hecho el marqués de Miraflores. S. M., sin embargo ha concedido al señor marqués licencia por todo el tiempo que necesite para restaurar completamente su salud.

Ha salido con dirección a Roma el Sr. Bermúdez de Castro, marqués de Lema, para ocupar de nuevo su importante destino cerca del rey Francisco II.

No cree *La Epoca* en la noticia dada por un periódico progresista de que el segundo introductor de embajadores ha hecho dimisión por no haber sido ascendido.

Dice *Le Pays* con referencia a despachos telegráficos, que el emprestito de D. Juan de Borbón había encontrado en Madrid un cortísimo número de suscriptores. No sabemos qué despachos serán esos, pero es seguro que en Madrid no serán muy pocos, sino ningunos los que estén tan mal con su dinero que vayan á ofrecérselo al príncipe rebeldé.

Solo en el número de ayer de la *Gaceta* vemos anunciar las subastas de carreteras por valor de mas de cuatro millones de reales.

Hablando de la cuestión de los archivos capitolinos, dice *La Epoca* que á pesar de las grandes proporciones que le ha querido dar alguna parte de la prensa española, no producirá los efectos que esta ha temido o deseado.

El Sr. D. Antonio Aguilar, director

Un diario opositor dirige al gobierno, en la cuestión de Méjico, el cargo de que España ha necesitado el rompimiento de Inglaterra y Francia para determinarse a hacer algo, como si no fuera ya público que hace meses se están trasladando tropas a Cuba y activando la preparación de parques y la conclusión de buques que eran necesarios para el buen éxito de la expedición.

Un despacho de París anuncia anche que el *Memorandum* del rey de Nápoles ha producido gran sensación. Este *Memorandum* firmado por el señor Del Ré, ministro de Estado de Francisco II empieza por decir que la circular del barón Ricasoli es un vergonzoso tejido de falsedades; asegura que las partidas insorgentes marchan en todas partes bajo la bandera realista con disciplina militar; atacan y se defienden militarmente, en las ciudades que ocupan, su primer cuidado es romper las armas de Saboya y los retratos de Garibaldi y Víctor Manuel, reemplazándolos con los de sus soberanos legítimos; y donde se detienen por algún tiempo, reemplazan á las autoridades instadas con las que ellos estaban acostumbrados a respetar, acusa á Ricasoli de que hasta ignora la topografía de las provincias napolitanas pues coloca á los Abruzzos fuera de las fronteras de los Estados Pontificios; rechaza con indignación la acusación de que el rey convierte en base de operaciones la tierra que le da hospitalidad, y concluye diciendo qu' el rey está decidido apenas lo crea necesario y del modo que crea conveniente, acudir en auxilio de sus pueblos.

Un despacho de Turín del 19 dice que los napolitanos han sido derrotados en Calabria.

Ignoramos qué fundamento tenga la siguiente noticia que dan de Londres por el telégrafo: «En las negociaciones seguidas entre este gobierno y el de París para la intervención en Méjico, se opuso el primero á que tuviese España parte en el asunto; pero habiendo sostenido el gabinete de París que era justo contar con ella, se convino obrar de acuerdo con el gobierno de Madrid.»

Ha fallecido en Basburgo la señora dona Margarita Fernández de Córdoba, baronesa de Mora.

El domingo se verificó en Sevilla la prueba de la vía que une y empalma los ferrocarriles de Córdoba y Cádiz. Esta vía tiene 6 kilómetros de extensión y el tren de pruebas los recorrió sin accidente alguno. La inauguración oficial debe verificarse de un día a otro.

El Sr. D. Antonio Aguilar, director

del observatorio de Madrid, acompañado de dos astrónomos auxiliares, ha estado en Ciudad Real con objeto de fijar la verdadera posición geográfica de la misma, cuya longitud parece que estaba equivocada en mas de una legua.

Han sido puestos en comunicación D. Gerónimo Gener, marido de doña Carlota Pereira, asesinada en la calle de la Justicia el 20 de julio, y el escritor de aquél D. Joaquín Fortoví. Elevada por consiguiente la causa a plenario, se aproxima el momento en que los tribunales impongan á los culpables de ese crimen la pena que marca el código. De la defensa del señor Gener se ha encargado el distinguido juríscrito D. Narciso Buenaventura Selva.

Las oposiciones han querido hallar misterio en el hecho de que un periódico militar suspendiera la publicación de las gracias concedidas á consecuencia de los sucesos de Loja; pero dicho periódico desvanece estas ilusiones asegurando que las gracias de Loja no han acabado de publicarse no por razones que expresa un periódico político, sino por haber material más urgente que insertar.

A noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella 18.

La escuadra inglesa alio de Nápoles con rumbo al Sur. Se cree vuelva á Malta.

Peruzzi, ministro de Obras públicas ha ido a Palermo a preparar obras.

Partes oficiales anuncian que Chiavene ha reaparecido á la cabeza de numerosas partidas que son perseguidas de cerca.

Hay tranquilidad en la Calabria, excepto en el punto donde ha desembarcado una partida al mando de un jefe extranjero, que se cree sea Borges el carlista.

Se han pronunciado cinco sentencias de muerte contra individuos de la sociedad de seguridad de Ancona por asesinatos políticos.

Londres 18.

El príncipe Napoleon y su séquito llegaron á San Luis el 4 del corriente.

Berlín 18.

Dicen de Varsovia que no cesan los rigores ni los desórdenes. Han destrozado una guantería y roto y pedras los escaparates de una confitería alemana, sin que interviniese la policía allí presente.

Aquí se compran mucho de a coronación de S. M. Se cree que todas las potencias europeas estarán representadas por embajadores extranjeros.

Cracovia 18.

Se propagan en Rusia los desórdenes entre el pueblo y los campesinos. Muchos señores han

sido víctimas de sus antiguos siervos.

Pest 18.

La mayor parte de los comités que protestaron contra la disolución de la dieta húngara se han adherido á la resolución del ayuntamiento de Raab, que declara traidores á la patria á los que tomen parte en las elecciones para el Reichstag ó para la nueva Dieta.

Viena 18.

Parece que se desiste del proyecto de dar á Venecia un Estatuto. El gobierno ha decidido convocar la Dieta de Austria para el primero de octubre.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no contiene hoy ningún real decreto.

Ayer á las cuatro y cuarenta y un minutos de la tarde, díca desde Túde la por telégrafo el señor ministro de Fomento al señor presidente del Consejo de ministros.

S. M. el rey ha llegado á esta sin novedad á las cuatro y cuarto. En este momento sale á visitar las obras del canal, y dentro de una hora próximamente en prenderá su viaje de regreso á ese real sitio.

Una real orden expedida con fecha 17 del corriente por el ministerio de la Gobernación establece que los ayuntamientos cuyos pósitos tuvieren censos ó cualquiera otra imposición sobre la propiedad inmobil que produjese una renta fija ó papel del Estado, instruyan los espontenes oportunos para sacar estos bienes á subasta; que el propietario de la finca sea preferido por el tanto al mejor postor; que el precio del remate tenga entrada en arcas del mismo con destino á los usos del establecimiento; que para la enajenación del papel del Estado, ya produzca ó no una renta, se instruya también el oportuno expediente de venta al precio de cotización; y que los gobernadores vigilen el exacto cumplimiento de las disposiciones del ramo para evitar que los pósitos se aflojen por efecto de procedimiento administrativo, y conserven mucho tiempo en su poder bienes ó rentas, cuya enajenación debe procurarse con constancia, a fin de que siempre tengan expedido y libre todo su caudal para destinario á los usos propios del establecimiento, ganando únicamente las crecidas púlpares por los capitales puestos en acción y movimiento.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto se acepte como mas beneficiosa á los intereses del Erario, la proposición suscrita por los Sres. Portilla hermanos y White, de Sevilla, ofreciendo construir dos calderas con des-

tino á las máquinas del vapor *Coron*, de la fuerza colectiva de 350 caballos nominales, con estricta sujeción al pliego de condiciones publicado en la *Gaceta* del 8 del mes próximo pasado, y por la cantidad de 17.952 rs. fs.

Han sido nombrados: comandante de ingenieros del arsenal de Ferrol, el capitán de fragata del mismo cuerpo D. Guillermo Whagon y Aldecoa, y del de Cádiz, el teniente de navío don Joaquín Togores y Fabregues.

La Caja General de Depósitos, que al finalizar la cuarta semana de agosto tenía una existencia de 917.069.101 reales 22 cent., en metálico, y reales 1.447.806.870 32 cént. en papel, recibió durante la primera semana de setiembre, por el primer concejo, 25.180.452 37, y por el segundo 18.873.011, devolvió en la misma semana 33.296.463 53 en metálico, y 52.722.572 61 en efectos. Quedaban existentes en fin de semana en metálico 938.933.088 29, y en papel 1.413.960.108 74.

Los documentos y valores de la flota amortizados por pago de deudas y varios ramos, y por conversiones en el mes de julio, fueron 5.936, importantes 69.826.350 58.

Durante el mes de julio último entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Poo, 5 buques de guerra y 7 mercantes; salieron 7 de los primeros y 8 de los segundos.

El Contemporáneo dice que no quiere hacer pasar por las horas candiladas al general Navaez. Añade que no abandonará las opiniones que ha sostenido, y que estará con el duque de Valencia; si el duque de Valencia piensa como nuestro colega, y si no, no estará con él.

Ya no se verifica hoy, como estaba anunciado, la vista del recurso de casación intentado por *El Contemporáneo*, porque siendo los motivos legales en que se fundaba, los mismos que servían de fundamental de *La Iberia*, ha creído infiel *El Contemporáneo* continuar en su pretensión, y ha retirado los recursos pendientes.

La villa de Zarautz va trasformándose completamente. La fábrica de teléfonos de lino establecida por el Sr. Madrid dará ocupación en el próximo año á 500 personas. Tienen ya allí casa y residente generalmente gran parte del año los marqueses de Narros, el señor Madrid, el duque de Villahermosa, los condes del Real y los marqueses de Aguilafuente. Actualmente, además de la casa que ha rediseñado el señor Romero, rico joven sevillano, se están

EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

El país donde me encuentro es tan rico en tradiciones, en vegetación y en monumentos históricos, que no he medido al decir á mi madre que emprendía un viaje de instrucción. Hay en efecto en el corazón de nuestra hermosa Francia, santuarios de poesía que nadie conoce y costumbres enciñadas que no ha danado el trato con las grandes ciudades. Este país no es tan severo como la Suiza, ni es tan alegre como la Italia; es la Francia priñativa con su rudeza, su fertilidad, su misteriosa poesía.

Los cuatro que aquí se ofrecen á la imaginación están terminados por cordilleras de inaccesibles montañas y por un horizonte vasto y grande. Los accidentes del terreno ofrecen numerosos diques á tres arroyos que naciendo en la montaña atraviesan el valle fertilizando cuanto tocan, y en estas vastas plataformas cortadas en el seno mismo de la roca, los habitantes han construido fortalezas, templos y risueñas aldeas.

Si el aislamiento de Roma, bajo su cielo sin límites es lo que da grandeza á sus monumentos, aquí es donde debrá estar Roma situada. El gigante en pedestal de piedra de estas rocas, hubiera servido admirabilmente á Miguel Angel para traer la basílica magistral de San Pedro. Y después de todo me pregunto por qué Roma esa ciudad de angustias ruinas y creyendo reemplazarlo todo con un edificio de

constituyendo magníficas casas tiene el señor conde de Sant-Juan para su hermano Sanz, para el distinguido maestro madrileño Sr. González Velasco, estando ya terminada la modesta de la viuda del Sr. Calderón de la Barca. También *La Peninsular* edifica una excelente casa de campo y hay proyectos de otras muchas, entre las que se cuentan una del general Rivero, el brigadier Santiago y un banquero de Madrid.

El domingo último, al verificarse en Sevilla el encierro del ganado que debía lidiarse por la tarde escapó uno de los toros, y se introdujo en la población. Entre la res y los que la perseguían hicieron rodar por los suelos mesas y puestos de los mercados, pero no hubo desgracias personales, lográndose al fin sujetar al toro y encerrarlo.

Las guarniciones de los fuertes de Huelva y Cádiz en la Carolina del Norte que han tomado los federales, se componían de 734 hombres. En los fuertes había 35 cañones, 77 barriles de pólvora. Los federales han vuelto a tomar posesión del arsenal de Pensacola.

En el Misouri, el general Fremont ha publicado la ley marcial declarando que será fusilado todo el que saqueado con las armas en la mano.

Se desmiente por la centésima vez la noticia dada de Turín, de que las provincias de Nápoles estaban completamente pacificadas. Varios periódicos extranjeros dicen, que no comprenden el interés que pueda tener la prensa de Turín en dar una noticia que al día siguiente se ha de desmentir. El correspondiente de *La Patria*, en Nápoles, ve muy distante la pacificación de Nápoles.

El rey de Cerdeña, en la apertura de la exposición de Florencia dijo, que su solicitud se dirigía principalmente a establecer la unidad italiana y a desarrollar los elementos de prosperidad de la Península. S. M. añadió que la gran obra nacional no está aun realizada, pero que Italia ha renovado su voto solemnemente, mostrando en todas partes su voluntad de ser una nación unida.

También *El Constitucional* califica de falsa la noticia de que los facciosos, que según parte telegráfico han desembarcado en la Calabria, sean españoles. Esta noticia es seguramente una de tantas invenciones con que los enemigos de España tratan de crear atmósfera para desacreditarla en el concepto de Europa.

En la Granja se ha tomado por una broma de las oposiciones, cuanto viene diciendo sobre supuesta divergencia de pareceres en el Consejo de ministros, a propósito de si se había o no de intervenir en Méjico; sobre el nombramiento del general Prim para mandar la expedición, y acerca de la renuncia por enfermedad grave del capitán general de Cuba. Ni el gobierno ha pensado intervenir en los asuntos interiores de Méjico, sino pedir reparación agravios, ni enviar allí al conde de

Pous; ni el general Serrano, tan gravemente enfermo, como lo prueba la visita que él ha hecho sin novedad a la isla de Santo Domingo, ni ha enviado su dimisión.

El gobernador civil de Santander, Sr. Goicoerrot, a ha venido a esta corte con real licencia a convalecer de la aguda enfermedad que recientemente ha sufrido.

Los periódicos piemonteses se muestran cada vez más irritados con los franceses. *La Unidad Italiana* esclama: Aventuras en Villafranca, avenidas en Vivero, avenidas en Terceira, avenidas en Gaeta, avenidas en Roma... No bastan quizás? ¡Ah! no, no bastan, italianos! Y el soldado en su propia casa, en el acto de reprimir y reducir a la impotencia a los malvados, está condenado a oír una voz que en lengua extranjera le grita brutalmente: En arriete, Piemontais! Y el soldado italiano tiene que bajar la cabeza, obedecer y volver la espalda.

El eminente operador y anatómico D. Pedro González de Velasco ha regresado de su octavo viaje científico al extranjero.

Parce que en la Mancha se ha organizado una partida de ladrones que se lleva todas las caballerías que se encuentran alejadas un poco de los pueblos; solo en la provincia de Cuenca, dice un periódico han sido robadas cien y tantas mulas, y últimamente han desaparecido dos del pueblo de Leganiel.

El dia 25 del actual concluyeron, según noticias, las funciones en el Circo de Price. El Sr. Burnell Rennells ha sido ajustado con su simpático hijo para trabajar en Sevilla con la compañía de Géniselli. Es una verdadera adquisición para aquel Circo.

Del lenguaje seguro y terminante que han empleado los diarios ministeriales al hablar de los propósitos del gobierno respecto de la cuestión de Méjico, deduce *La España* que se prepara o se ha formulado ya un ultimatum energético y decisivo que el gobierno mexicano deberá contestar en corto plazo, y que esta contestación dará la norma para la conducta que convenga adoptar, esto es, se declarará la guerra o se estimarán como bastante las reparaciones y garantías que ofrece aquella agitada república.

Un periódico no ministerial observa que las oposiciones sistemáticas están hoy en una situación muy difícil; no saben si ser partidarias o adversarias de la guerra contra Méjico, porque esperan sin duda saber la voluntad del gobierno para declararse por la contraria.

La Iberia dice que no es una de una más la que tiene pendiente, sino una causa de real orden por supuestas ofensas al gobernador de Ciudad Real Sr. Cisneros.

Hagan lo que quieran las oposiciones sistemáticas, dice *El Constitucional*, que no se desviará el gobierno de la

lucha de combate que lo trae el triunfo, y que este le impone el deber de conservar la paz, costar la tranquilidad pública, mantener lejos la libertad constitucional identificada con el trío de Dada Isabet II y procurar el desarrollo de la prosperidad material del país.

Ha llegado a Madrid el Sr. Ulloa, director general de Ultramar.

Ayer, en el momento en que se verificaba una corrida de toros, se hundió una parte de la plaza de Logroño. Parece que han ocurrido bastantes desgracias. A las últimas noticias eran escuchadas los heridos que se habían sacado de entre los escombros, algunos de ellos en bastante mal estado.

Aumenta mas cada dia la introducción en Málaga de frutos de la última cosecha; sobre todo descubierta la pasa por su abundancia. Solamente de este fruto se introdujeron el 12 cerca de treinta mil arrobas. La exportación para el extranjero, si no tan grande como otros años, no dejaba de ser notable.

En la tarde del martes, cuando volvía del Llanero el capitán general de Aragón, volcó el carruaje en que iba con su apreciable familia, pero con tan buena suerte que no hubo que lamentar ningún percance doloroso.

El 16 yo vi a reunirse en Málaga el consejo de guerra para juzgar a 42 individuos complicados en los sucesos de Loja: el fiscal pidió para dos de ellos la pena de cadena perpetua, para otros la de 20, 9 y 7 años de presidio, y la absolución para los demás.

Los piemonteses han ofrecido premios a los que les entreguen realistas muertos o vivos, pero sea que los realistas no se dejan cojer ni matar, o sea que no hay quien quiera ganar dinero tan vilmente, esta oferta no da resultado alguno. Las tropas piemontesas han quemado últimamente gran número de casas por haber hallado en ellas ruinas, provisiones o provisiones que han supuesto estar destinadas a los ladrones.

En Inglaterra se ha acordado la construcción de cinco fragatas galeadas o revestidas de hierro, a lo que un nuevo sistema sumamente dispensioso, muy perfeccionado y que provocaría estragos horribles. Cada una costará sobre quinientas mil libras, será del porte de 6.815 toneladas, montará 60 cañones, tendrá la fuerza de 1.250 caballos y hará carbon para el consumo de unos doce días.

La empresa del ferro-carril, deseosa de prestar todo género de seguridad en el servicio, ha construido una plataforma a la entrada de la playa del Babel, en Alicante, capaz de hacer girar las locomotoras, a lo de que en los trenes que atravesan el Malecón van estas siempre colocadas en un sentido y puedan evitar que algún wagon al desprendese por casualidad recorra por

si solo y con la velocidad que le presenta la velocidad que le pres-

tituye el descenso de la vía el trayecto hasta la estación.

La *Opinión Nacional* avanza para mañana 21, la venta en público subasta de la magnífica casa número 14 de la calle de Carretas, llamada de la Compañía de Filipinas. De seguro sera disputadísima la adquisición de este hermosísimo edificio.

L'Opinion National dice que hay disensiones en el seno del gabinete piemontés, combatido por influencias extranjeras, a propósito de la solución de la cuestión romana. La influencia inglesa, añade, ha ganado mucho terreno en la opinión pública, y el gabinete de Turín se ve rodeado de dificultades que es imposible desconocer.

En las oficinas del periódico *La Unidad Italiana*, en Turín, ha habido escenas en extremo escandalosas. Dichas oficinas han sido atuendadas, cometiéndose en ellas los mayores escatos. *El Pungolo* clama contra esta infame violación de la libertad de impresión. El periódico atormentado es partidario de la unidad italiana; pero representa al partido moderado.

La correspondencia de Valladolid nos dice que aquel mercado estaba regularmente provisto, habiéndose vendido todo el trigo presentando a precio elevado. Los tenedores están cada vez más firmes, y aunque no haya cálculo positivo ni razón alguna que lo explique, es lo cierto que este grano se presenta todavía en alta. La situación, anaden, no puede ser más anormal, ni más arriesgada para el comercio. Hoy por hoy no sería tampoco prudente aventurar juicio alguno, y aplazando esto para ocasión más oportuna, limitémonos a decir que el precio que tienen las harinas en Santander, no corresponde al de los trigos en esta, y eso que, según nuestras últimas noticias, se han pagado a 20 3/4 a bordo, con saco, que equivale a 20 1/4 en almacén. En nuestra plaza se venden a 17 1/2 la primera y 15 1/2 la segunda.

Se han restaurado en Barcelona los retratos de los monarcas de Castilla y Aragón, que forman la magnífica galería de pinturas que posee la audiencia de aquel territorio.

El capitán general de Castilla la Vieja ha visitado a Salamanca, en cuya población permaneció hasta el 15, en cuyo día salió para Ciudad Rodrigo. Los periódicos de Zaragoza vienen llenos de descripciones de las funciones que ha habido en aquella capital, y de la animación extraordinaria que había en la población. S. M. el rey había sido recibido y obsequiado por todas partes, y las músicas, fuegos artificiales e iluminaciones no han cesado en los dos días que ha permanecido allí S. M.

Una carta de Roma dirijida a la *Patricie* y escrita en sentido hostil a la legitimidad italiana, dice que el ejército francés, como el cuerpo diplomático ha declarado contra las aserciones de Ricasoli, «que el gobierno pontificio no

ha ministrado a la reacción napoleónica armas ni munición, ni una sola

pieza de artillería».

Los cosecheros de los Estados Unidos del Sur parecen resueltos a poner en práctica las resoluciones tomadas en La Habana. Hasta el 24 de agosto no se habrá recibido en Nueva Orleans más que once bajas de algodón de la nueva cosecha. En el año anterior a igual fecha se habían recibido 1784.

Ha marchado de Barcelona para Zaragoza el Sr. Olozaga, el cual va a pasar algunos días en su posesión de Vico.

El 10 de octubre próximo cumpleanos de S. M. la Reina es el designado en Málaga para inaugurar la nueva escuela de párvulos que se ha creado en Málaga, construyéndose al efecto un edificio de nueva planta.

Se ha dado principio a las obras del edificio y torre para el faro de quinto orden de San Carlos de la Rápita.

El 23 se espera en Sabadell al señor D. Pascual Madoz y su apreciable familia, que después de visitar la población pasará a Monserrat.

Según escriben de Tortosa, la cuestión de los arrozales sigue llamando la atención de aquellas gentes, que se muestran alarmadas con las muchas calamidades que han producido los lugares en que ha comenzado a cultivarse como ensayo.

La feria de Valladolid cree que está bastante concurrida, y no será lo que menos contribuya a tal animación las cuatro corridas de toros que se preparan para entonces.

Parece que se trata de establecer una línea telegráfica entre Salamanca y el puerto de la Fregeteda, enlazándola con la que los portugueses proyectan a la barca de Alba.

A pesar de que el telégrafo nos ha anunciado que Garibaldi no va a América, debemos decir que los periódicos de Francia e Italia que hoy recibimos vienen ocupándose repetidamente de este asunto. Segundo una correspondencia que publica *L'Opinion nationale*, Garibaldi se ofreció a Víctor Manuel para pacificar el reino de Nápoles; y como no se admitiese su oferta se decidió a ofrecerse a los norteamericanos para lo cual obtuvo autorización del rey de Cerdeña.

El tratado de comercio que se negocia actualmente entre el gobierno francés y el piemontés, tiene por base la más perfecta igualdad entre las naciones contratantes.

Orelío Antonio I, rey de la Araucanía y natural de Perigord, ha dirigido una carta al periódico *Le Perigord*, pidiendo que se abra en Francia una suscripción para proporcionar fondos, con los cuales pueda atender a la creación de las primeras fuerzas de mar y tierra que le son necesarias para consolidar su monarquía, hacer respetar las leyes

sonrie y me acaricia. ¡No sé por qué sus caricias me arrancan lágrimas!

Pero basta: no quiero parecerle niño yo también. No formes proyectos de matrimonio para mí y piensa en consolar mis pesares con tu cariño.

P. S. Supongo que mi madre habrá partido al campo con Carolina y contigo; si pregunta por mí dile que has tenido carta y que sigo en Normandía.

Leí tu carta VIII.

El mismo día en que el maestro escribió a su hermano esta carta, Carolina escribió a la suya la siguiente:

Seval 1º de mayo.

Al fin, hermana mía, hemos llegado a este paraíso terrenal. El castillo es mezquino, pero sus cortos pisos y su parque muy vasto y no a la fragua: A Dios gracias sus árboles frondosos prestan apacible sombra. Nos tienes en Auvergne, cerca de una linda aldea llamada Chambois y que hemos atravesado para llegar hasta aquí: esta aldea está muy bien situada y a ella se baja por la pendiente de una montaña o más bien por una rambla deliciosa, porque montaña no hay propiamente hablando. Se atraviesan dilatadas llanuras cubiertas de árboles y arbustos y se desciende a una especie de valle secundado por arroyuelos de limpido cristal. Para mí que no conozco más que nuestra humilde aldea, representan una elevación un abismo; pero la marquesa que ha visto los Alpes y los Pirineos, se burla

de una mesa. Así pues no emitiré mi parecer temiendo equivocarme, pero te daré cuenta de mi entusiasmo porque este es independiente del parecer de la marquesa.

Este es un país de perpetuo follaje, de interminable alfombra de musgo. El camino que a él conduce es limpio y arenoso como el paseo de un jardín, bordeado de arbustos, a través de los cuales se distinguen praderas dilatadas, tizadas en este instante de flores, que hermoso es esto mi querida Carolina! Cuán poco se parece a nuestras áridas praderas! En esta rica vegetación, el verano es perpetuo y las más caprichosas flores de los campos se entrelazan y mueven sus corolas al impulso del viento.

Al venir aquí tuvimos que ascender hasta la cumbre de una montaña, y en ella pude admirar unos seiscientos pie de elevación un conjunto de este delicioso quadro. Contribuía a mi encanto la canción de un aldeano que a nuestro lado caminaba, cantando una copla popular del país. Hay algo de misterioso y tierno en las canciones de la aldea, y la música y la letra defectuosas siempre, encierran triste y misterioso encanto exaltando nuestra mente a la región de los sueños. Yo que estoy condenada a soñar a paso de posta, puesto que mi vida no me pertenece, dejé en pos de mí al filarmónico aldeano guardando en el alma un recuerdo metálico de su canción.

La pendiente de esta montaña está erizada de rocas, que según dice la marquesa, son como granos de arena, y después por una vereda de traviesa hemos llegado a la entrada del castillo defendido por apacible sombra.

Hay en el parque un manantial de agua cristalina, el jardín está cubierto de flores y lo que es mejor, en el corral existen numerosas gallinas que me permiten cuidar.

Las habitaciones de la marquesa recuerdan por su mobelaje las de París: la mía es modesta y risueña y en ella me siento revivir. Me levanto con el alba y hasta la hora de acompañar a la marquesa, que no madruga a Dios gracias mas que en París, me pertenezco por completo y pienso en vosotros en ti, en Lelia, en Carlos; como los pasearía por aquí si los tubiera a mi lado.

La marquesa no es aficionada a la vida campesina, porque el otro día me decía:

Para amar el campo, hija mía, es preciso amar la naturaleza hasta la estupidez. Las leyes de la naturaleza como obras de Dios, son inmutables y el hombre no puede alterarlas nunca. Su admiración debe ser siempre la misma. Así, pues, admira una vez un arbusto o un ramo de flores no tiene nada que admirar.

Bien ves que la marquesa razona, condonando lo que no siente: quién sabe si todos hacemos lo mismo a propósito de las cualidades o virtudes que nos faltan.

Hablándome así, sentada en un banco del jardín en el cual descansaba de unos cien pasos que habría andado, un aldeano se presentó a la puerta para vender pescados a la cocina y reconoció en él al aldeano de la canción.

— ¿En qué pensáis? escalamo la marquesa al ver que yo le observaba.

— Pienso replicué, en observar a ese hombre

que no es arbusto ni flor y tiene una fisionomía especial.

— Lo creéis así?

— Y tanto que si no temiera pronunciar una frase que miras con prevención, diría que es un tipo noble.

— ¿Estáis en vos? Noble por su edad en el precio de su mercancía; pero, perdonad, no recordaba que esa es una calificación de poeta o artista que nunca llama las cosas por su nombre. Os prevengo que no soy de vuestro parecer y creo a los aldeanos exentos de todo lo bueno y adornados de todo lo malo. Creo a esas gentes arrastradas siempre por malos instintos y no me interesan.

— Nada tengo, porque los aires son sanos y el país económico, a repasar un poco mi salud y mi fortuna. Además, todo el mundo sale de París y cumple con esa ley de la moda.

Quise distraer a la marquesa de este enojoso diálogo y exclame:

— No tenéis por aquí alguna vecina ridícula de quien burlarse?

— No, hija mía, aquí no hay ridiculeces

ANUNCIOS.

REGALO—SE REGALA UN trotero ó una boquilla para puros, ó un cortapijamas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se caña: la cre, plumas, oblaes, polvos, tintas, lápiceros, portaplumas y una farsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 18. Calle de las Huertas núm. 24, frente á la del Lobo. —(0.0.0.0.0 y 0.)

CASA DE PRESTAMOS.—EN La calle del Olivar, núm. 4, tienda, continúan préstamos al nro se re-alienas y demás efectos, desde las sietes de la mañana hasta noche en, todos los días, excepto los festivos que es hasta la una de la tarde. —(80.00, 00, 00, 19, 21, 23, 25, 27, 29.)

SASTRE Y ZURCIDOR.—HACE Y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes á precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas. Jardines, 7, 3º. (19, 20, 21.)

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificios, etc., alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de escatada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente; no tiene ligaduras ni ganchos. Montaña, 46, de diez á cuatro. —(D.)

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, de 8 á 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco; depósito, calle de Toledo, núm. 83, junto á la laería y cerería, inmediato á San Isidro.

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase incorporado á la Universidad central, calle del Barquillo núm. 5.

En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posición y de saber, se reciben la primera enseñanza una compata, se cursan todos los estudios de latitud, humanidades y elementales de filosofía, para obtener el grado de bachiller, y se preparan los jóvenes para poder presentarse a exámenes de ingreso en cualquier de los cuatro facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles.

Hay además clases de idioma inglés y alemán, teatro, de paisaje, de gimnástica y esgrima y de música.

Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de esternos, ó de medios pupilos.

Se presentan de todo el año, y solo se suscriben que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cuauquier hora que gusten, para enterarse por sí de quanto deseen saber, relativamente á lo que se ha de pagar, etc. —(0.0.00, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 29.)

FOSFOROS DE TODAS CLASES. —Acaba de establecerse una fábrica para la elaboración de este artículo en las alquerías del Portillo de Echajales, paseo de las Acacias, núm. 23.

No se ha omitido medio alguno para que esta fabricación pueda competir con todas las de su clase, tanto en el buen resul. del género como en la economía de sus precios, siendo estos los siguientes:

Gruessas de cajas de 100 cerillas de primera calidad. 24 rs.

Id. id. de segunda 22

Id. id. de tercera 20

Id. id. de los llamados de escena 22

Id. id. de á cuarto 8

Las pedidas se pueden hacer al depósito principal, Concepción Gerónimo, 13, litografía ó bien al dueño de la fábrica, Preciades, 26, tercero. —(00, 20 y 27.)

QUÉBRATORIA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se caña, caño dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, dos barritas de aceite, dos lapiceros, 24 plumas, un portafolio, una pastilla de jabón de obo, una caja de oblaes y otra de polvos. Todo en 15 rs.; sin dorar el papel 14 rs. Otra gama: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lacra, una lápicer, un portafolio, 24 plumas, una marco de monedales, una astilla de jabón de obo, cola de boca, una caja de oblaes y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés 12 rs. Se regala ademas una boquilla para fumar ó un par de gafecitos. Concepción Gerónima, núm. 4. —(13, 16, 20 y 23.)

AL BRAGUERO.—EN EL GABINETE ortopédico del doctor Gómez, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, se fabrican:

Bragueros sencillos de gama 10 rs.

Id. dobles 16

Id. entrelínes sencillos 23

Id. finos 40

Bragueros imperceptibles á regular las bocinas como los que los maestros del bazar quirúrgico venden á 120 y los surtiales de Biandeth des e 400 á 600, por 1150 reales!!

100.00, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.)

SE TIENE UN GRAN INTER- es en la villa una terraza de 16, portada de hierro y vidrio, esquinada de medio cuadro, á 120 rs. la noche, que se salió del número 28, de la calle del Tesoro, la tarde del jueves 12 del actual. Se suplica á la persona que la tenga se sirva entregar-

la al portero del palacio del duque de Liria, donde vive su dueño, y se le dará una muy buena gratificación. —(19, 20 y 21.)

E N LA VILLA DE PAÑUELO, cabecera de partido, provincia de Valladolid, se necesita una persona adornada de los requisitos necesarios y exigidos por el real decreto de 22 de agosto último para la enseñanza doméstica que pone en encargos en aquella villa de la correspondiente á los cuatro primeros años y asignaturas que el mismo real decreto designa.

Los sujetos que reúnan los referidos requisitos y quieran encargarse de la enseñanza doméstica, puecen solicitar dentro del término de ocho días, por medio de pretención ó comunicación en que manifieste el título que tenga el aspirante, la cual se entregará en esta corte á D. Vicente López, calle de la Magdalena, núm. 30, cuarto segundo, todos los días desde las cuatro de la tarde en adelante, ó dirigirse á D. Félix Alonso, vecino y juez de paz de dicha villa de Peñafiel, indicando la dotación en que se exige; en la inteligencia que los address de los más no levarán inconveniente en asegurar diez mil reales anuales al catálogo y aún mas si reuniese todas las circunstancias aportadas.

ACADEMIA DE MUSICA.— El dia 1º de octubre se abre la Academia a un profesor acreditado, ya en esta corte, por su método en la enseñanza, a retradicción será solo de 50 reales al mes. Informarán en el almacén de música de Lodre, núm. 13.

L E C BELLERO, MAESTRO de instrucción primaria, desea encargarse en clase de ayudante en uno de los colegios de esta corte, yendo al mismo tiempo á la casa en donde fuere llamado para dar lecciones. Darán razón calle de la Cruz, núm. 29, tienda de modas.

M R. ARMAND CHALLET profesor de francés, participa á sus amigos y discípulos, y á cuantas personas deseen honrarle y con su confianza, unicamente, que des el dia 1º d' octubre ten trá abiertas sus clases acostumbradas del mencionado idioma.

Horas de ver al profesor, de una ó dos y de cuatro á cinco de la tarde.

Calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda. —(20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29 y 30.)

INTERESANTE.—SE DARAN 12 préstamos en una ó en varias partidas 33.000 reales, sobre fiancas en esta corte, al rédito que se cuantifique, siendo buena garantía. Dura razón todos los días de noviembre á febrero de la mañana no recibiéndose otra hora en la Travesía de Morilla, núm. 1, cuarto principal, despacho de escribano. Se trata con los mismos cuantos nada mas. No se recibe los días festivos.

EL DIA 17 DEL CORRIENTE Es el perdido á la entrada de la puerta de Toledo, un papel cerrado que centena un grano de punto de gancho á medio hacer, de torzales franceses morados y negros.

Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la portería del Parque de artillería de San Gil, donde recibirá una gratificación.

DON CARLOS KOTH, CIRU- JUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que queda series útil. Núm. 10, rue de la Grange Batelière, París, cerca del pasaje Jeoffre. Olrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentífricos se venden en la farmacia de Borrelli, hermanos, Puerta del Sol. —(N. y S.)

QUEBRATORIA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se caña, caño dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, dos barritas de aceite, dos lapiceros, 24 plumas, un portafolio, una pastilla de jabón de obo, una caja de oblaes y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés 12 rs. Se regala ademas una boquilla para fumar ó un par de gafecitos. Concepción Gerónima, núm. 4. —(13, 16, 20 y 23.)

AL BRAGUERO.—EN EL GABINETE ortopédico del doctor Gómez, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, se fabrican:

Bragueros sencillos de gama 10 rs.

Id. dobles 16

Id. entrelínes sencillos 23

Id. finos 40

Bragueros imperceptibles á regular las bocinas como los que los maestros del bazar quirúrgico venden á 120 y los surtiales de Biandeth des e 400 á 600, por 1150 reales!!

100.00, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.)

SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 20 DE AGOSTO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO,

R. 536.383,654.

La TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con ciertos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

Rs. vna. 12.894,000 en títulos del 5 por 100 consolidado á los 1.881 impuestos que terminaron su compromiso social en 1857.

Id. 29.479,000 en id.

Id. 37.257,000 en id.

Id. 36.190,000 en id.

106.820,000 en id.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Socio fundador.—Sr. D. FRANCISCO DE PAULA RETORTILLO.

Delegado régio.—Sr. D. MANUEL B. LIDASANO, capitán de navío retirado y diputado á Cortes.

JUNTA INTERVENTORA.

Excmo. Sr. Marqués de Perales.

Excmo. Sr. D. José Eugenio de Eguizábal.

Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente.

Excmo. Sr. D. Francisco Gaviria.

Excmo. Sr. Marqués de Mirabel.

Excmo. Sr. Joaquín Zayas de la Vega.

Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez.

Excmo. Sr. D. Sabino Ojero.

Excmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas.

Sr. Marqués de los Ucázares.

Excmo. Sr. Marqués de Villaseca.

Ilmo. Sr. D. José de Gelabert y Horre.

Excmo. Sr. D. Mariano Pérez de los Cobos.

Excmo. Sr. D. Ventura Diaz.

Excmo. Sr. D. Pedro Goossens.

Ilmo. Sr. D. Lorenzo Nicetas Quintana.

Sr. D. Angel Barroeta.

Director general.—Sr. D. JOSE LUIS RETORTILLO.

Número de suscripciones en 1º de mayo de 1861: 4,630

Capital suscrito: 31.560.000.

Títulos depositados en el Banco de España: 4.124.000.

Fianza depositada por la dirección para responder á los suscriptores de la buena administración, VEINTICINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra mensualmente al suscriptor por derechos de administración, á su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que *nunca pierda el suscriptor el capital impuesto*.

También es la única en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con lo que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisición de dotes á las hijas, de rentas vitales, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, según se expresa del llanamente en el prospecto que se facilita *gratis* á todo el que lo pida.

La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados á su cuidado.

COLEGIO DE JULLY, cerca de Paris, al que le fué concedido por Luis XIII el título de Academia Real. Esta es la mejor academia de Europa para la educación de la juventud, y no se conoce en ella ninguna de mayor antigüedad, ni que esté situada en un lugar tan pintoresco y salvaje como se halla el Colegio de Juilly en el campo de la villa del mismo nombre, distante una hora de Paris por el ferrocarril S. de los bosques.

Se admite á los alumnos desde la edad de cinco años, y los más jóvenes sujetos á un reglamento particular, están á menudo confiados á los cuidados maternos de las religiosas de San Luis.

Acuden al colegio mencionado jóvenes de todas partes de Europa, y entre ellos muchos esporádicos que han obtenido en los últimos exámenes nota de sobresalientes y premios de distinción.

Los edificios del colegio de Juilly son muy grandes y se hallan distribuidos de modo que los alumnos están completamente aislados según sus diferentes edades. Las salas de estudio son grandes, con techos de bóveda, los dormitorios son altísimos con ventilación perfecta, los patios espaciosos. Pertenece al colegio un hermoso parque de 20 hectáreas de superficie, dividido por árboles seculares y praderas bellísimas con un lago de dos hectáreas.

La instrucción dada á los alumnos es vastísima y perfecta. No se admite ningún joven que no presente certificado de haber observado una conducta ejemplar.

Para informes de todas clases dirigirse al director del Colegio de Juilly y Juilly, 6 también á M. Kuggen, propietario, rue de Tournon, número 47, en París.

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS,

que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado á la calle del Príncipe, número 4.

LA TUTELAR, COMPAÑIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIJILANCIA.